

大門福祉会だより

大好き だいもん

題字 田辺 節夫 様 (デイサービス利用者)

第44号 令和6年1月

〔編集・発行〕社会福祉法人 大門福祉会 広報委員会 富山県射水市中村20 ☎(0766)52-6700 FAX(0766)52-6800



こぶし園／初詣

令和6年
1月3日(水)、4日(木)



水戸田保育園 生活発表会

12月2日(土)



年始のご挨拶



社会福祉法人 大門福祉会

理事長 三川 俊彦



新年あけましておめでとうござ
います。

皆様におかれまして、健やかに
新年をお迎えのこととお慶び申し
上げます。また、平素より大門福祉
会の運営に対しまして、ご支援ご
協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、昨年は「コロナ禍」も一
段落しましたが、猛暑・酷暑など
の影響で多くの制約の中で行事を
実施せざるを得ない状況でありま
した。皆様のニーズにお応えすべ
き、職員共々日々努力いたしてい
ますが、心苦しい事も多々あつた
と感じています。

本年もそうした事が想定されま
すが、地域に根ざした社会福祉法
人として質の高い介護サービスの
提供・保育ニーズに副った子育て
支援に精進してまいります。

結びに、今年一年の皆様のご健
康とご多幸を心から祈念申し上げ、
新年のご挨拶といたします。

なでしこの庭 入居者忘年会

● 12月13日(水)



今年の忘年会は暖簾を掛けてカウンター席を作り居酒屋風を演出♪「おでん」「焼き鳥」「どんと焼きの箸まき」のメニューを揃えしました。施設長の乾杯の挨拶で楽しい宴の始まりです。目の前で調理している光景を見て入居者の皆様は興味津々。熱々の料理を堪能しておられました。お腹が満たされた後はカラオケタイムです♪懐かしい歌に昔を思い出して笑みがこぼれ、

自然と口ずさみ、最終的には大合唱になりました。そして大トリは待ちに待った餅つきです。「よいしょー！よいしょー！」の力強い掛け声の中、つき手にも気合が入ります。あっという間に2臼の餅がつきあがり、皆さんで美味しくいただきました。



クリスマスケーキ作り

● 12月25日(月)



各ユニット毎にクリスマスケーキを作りました。生クリームをハンドミキサーで泡立て、次はスポンジケーキにお化粧です。職人のようにきれいに生クリームを塗り、みかんや苺で飾り付けをして完成！自分たちで作ったケーキは格別の味で、一口頬張れば満面の笑みがこぼれます。クリスマスの楽しい思い出話やプレゼントの話など、昔話で盛り上がり、楽しいひと時を過ごしました。



新年お楽しみ会

1月4日(木)



大門高校慰問

11月18日(土)



ひいらぎの杜 もちつき会

10月16日(月)



ヨガ体操クラブ

12月11日(月)



大門高校介護教室

10月4日(水)



アルプラマルシェ外出

10月15日(日)





巨大なピンボールゲームを再現した新たなレクリエーションの登場です。テーブル上にピンボールゲームのボードを作り、そこに職員が次々とカラーボールを流します。挑戦する利用者様は、斜めになったテーブルの坂の下でカゴを持ち、落ちて来るボールをなるべくたくさんキャッチするというゲームです。途中の障害物によってボールのコースが読めず、次々に流れてくるボールにてんでこ舞いの利用者様たち。それでも一生懸命にキャッチされ、見ている方も楽しく盛り上がりました。

テーブルピンボール

● 11月2日(木)～4日(土)

新湊大橋ドライブ

● 10月25日(水)～31日(火)

久しぶりのドライブで新湊に行ってきた。新湊大橋から青い空と広い海を眺め、「ずっと遠くまでみえるわ」「いい眺めやね」と、車内では口々に感激の声。海王丸パークの船の近くまで行ってお茶を飲みつつ休憩し、帰りは内川と新湊の町の中を通って帰りました。お出かけ日和の晴天のおかげもあり、ドライブの良い思い出がまた増えました。



3月

- ☆星飛ばそう
- ☆落としちゃダメよ

2月

- ☆豆まき
- ☆ココロデッシュ

1月

- ☆書初め
- ☆ピアボン

レクリエーション
行事予定

ことごと (厨房)

エビ団子鍋



★材料(4～5人分)

- むきエビ……………200g
- 豆腐(水を切ったもの)
……………150g
- はんぺん……………100g
- 玉ねぎ……………60g
- 卵……………1個
- 小麦粉… 大さじ3杯
- 塩……………少々

★作り方

鍋の具材●シイタケ・白菜・豆腐・ネギ・好みの具材・好みの鍋つゆの素

- ①エビは背ワタを取り、包丁またはミキサーで粘り気がでるまで刻む。玉ねぎはみじん切りにする。
- ②ボウルにエビ、玉ねぎ、豆腐、はんぺん、卵、小麦粉、塩を入れ、混ぜる。
- ③好みの鍋つゆを鍋に明け、沸騰する前にエビ団子をスプーンで一口大に成形し、鍋に入れる。
- ④その他の野菜を一口大に切り、鍋に入れ、火が通れば完成。

★ポイント

エビにはタウリンというアミノ酸含まれており、身体の中でコレステロールの吸収、中性脂肪の低下作用があると言われています。

また、お鍋では野菜をたくさん摂取することが出来るので、普段野菜不足と感じる時に美味しく野菜を摂ることが出来ます。エビ団子はお鍋に使い切れなかった場合はすり身揚げにリメイクすることが出来ます。おいしく野菜もたんぱく質も摂取しましょう。

し、こぶし園正面玄関前でさらに保育園に登園する園児・保護者の方とあいさつを交わしました。最初はお互いに恥ずかしさを感じながらのあいさつ交換でしたが、毎日顔を合わせる中、気持ちよく挨拶が出来るようになりました。

二〇地区支え合い協議会では、「子どもからお年寄りまで健康で笑顔あふれる二〇地域を作ろう」を目標に、今後もあいさつ運動が継続されます。こぶし園も地域の一員として参加し、「あいさつの輪」を広げていきたいと思います。



二〇地区支え合い協議会さらにネット活動で実施された「あいさつ運動」(9/3、10、11/5、12)にこぶし園・包括センターからも参加

地域で広げよう
あいさつの輪



11月5日～12月6日の間、射水市菊花会の有志の方のご厚意により、丹精込めて育てられた3本立て・ドーム・スプレー菊などの菊花をこぶし園の正面玄関に展示させて頂きました。この展示は3年目となり、今やこぶし園にとっての風物詩となっています。中でも、わずか1本のキク苗から60輪の黄色の菊花が咲き誇る造形菊はとても見事でした。また、デイサービスの利用者、ご家族・来園者の皆さんが足を止めてその美しさに感嘆する姿も、菊の魅力を一段と際立たせました。

美しい
菊が輝く
特別な空間



題字紹介

題字を依頼すると、「どうしようかな、断ってお登ごはんなしになったら困るからなあ。はい、書いてみましょう。」と、冗談交じりに快く引き受けてくださいました。筆を整え、文字のバランスを確認しながらスラスラといくつか「だいもん」と書いてくださり、その中から題字を選んでいただきました。社交的でどなたとも楽しくお話しされ、明るい人柄の田辺様、これからもデイサービスに楽しみに来てくださいます。



●デイサービス利用者

田辺 節夫様
(95歳)

本年もよろしくおねがいたします



あたたかいご芳志ありがとうございます

R5.10.1 ~ R5.12.31

(敬称は略させていただきます)

〔寄附金〕

中野 正夫 金一封
池原 義浩 金一封

〔寄附物品〕

木村香代子 毛糸の帽子
角谷 宗一 小菊
多田 省吾 書籍、米
砺波造園土木(株)
チューリップ球根、シクラメン鉢
富山県善意銀行 みかん箱

〔定例ボランティア〕

大門理容組合こぶし園理容グループ
理髪(料金割引奉仕)
大門美容組合 美容(料金割引奉仕)
浄土真宗本願寺派高岡教区教務所
法話会
木村加代子 手芸クラブ(講師)
田畑 一美 華道クラブ(講師)
篠原 淳子 音楽クラブ(講師)
園芸セラピー 花壇整備(デイ)
稲垣 征子 茶道教室(保育園)
道古 正子 よさこい教室(保育園)

(公社)富山県サッカー協会
サッカー教室(保育園)
広田 徹 囲碁教室(保育園)

〔その他のボランティア〕

富山県防災士会
防災訓練(保育園)
(株)エイベックスエンターテインメント
交通安全指導(保育園)

*ボランティアの皆様にはご協力を賜り誠にありがとうございます。今後とも、ご協力くださいますよう、よろしく願い申し上げます。

こぶし園利用状況 (R5.4.1~R5.12.31)

(R5.12.31) までこの庭	入居者数	50人 (男15人、女35人)	(R5.12.31) ひいらぎの杜	入居者数	34人 (男10人、女24人)
	平均年齢	85.0歳		平均年齢	89.8歳
	面会者数	717人		面会者数	505人
ボランティア数	337人	デイサービス利用者数	5,853人		
ショートステイ利用者数	2,993人				
ホームヘルプサービス利用者数	7,376回 (要介護 6,739回 第1号訪問事業 637回)				
支援センター支援担当件数	1,260件				
地域包括支援センター相談受付件数	2,259件 (電話 1,304件 来所 309件 訪問 646件)				

水戸田保育園 在籍人数 (R5.12.31付)

0歳児	9名
1歳児	22名
2歳児	17名
3歳児	27名
4歳児	29名
5歳児	21名
合計	125名

一時保育利用人数状況 (R5.10.1~R5.12.31)

10月	15名
11月	20名
12月	23名

編集 後記

明けましておめでとうございます。
昨年には新型コロナウイルス感染症が5類に移行し、それによって様々なイベントが再開されました。この福祉会だよりでも取り上げていますが、デイサービスでは久しぶりのドライブに出かけることができました。4月に桜、6月にあじさい、10月には海を見に外出し、利用者の皆様と共にこれまでよりも季節を体感することができた1年でした。このように戻ってきた日常を守るためにも引き続き感染防止に努めつつ、新たな年を皆様と明るく過ごせたらと思います。2024年もよろしくお願いいたします。